

hätte es weggeholt. Ich forderte es zurück: allein derjenige, der es geholt hatte, ein ungeschliffener Mensch, verweigerte es mir, mit den Worten, daß der Sekretär Wilimsky (der sich selten in der Kalkulatur befand, und vielmehr das, was er etwa arbeitete, gewöhnlich zu Hause arbeitete) verbothen habe, das Journal aus der Kalkulatur wegzugeben, und, setzte er hinzu, wir wollen die Sachen schon selber eintragen. Ohne mich in einen Streit einzulassen, sagte ich weiter nichts, als: „Wilimsky hat so wenig mir, als ich ihm zu befehlen. Wollen Sie es behalten, meinetwegen. Ich habe vom Anfange in der Sekretariatsstube gearbeitet, und nur Wilimsky zu Gefallen bin ich in die Kalkulatur gegangen. Es hängt also von mir ab, ob ich hier oder dort seyn will. Da aber hier kein Platz für mich ist, so bleibe ich nunmehr wieder da, wo ich zu Anfange war.“

Gegen Abend fragte ich noch einmal an: ob man mir mein Journal wieder geben wolle, oder nicht, widrigenfalls ich mich deswegen